

6 Société et Culture

Fonds des nations unies pour la population (UNFPA)/Réunion de l'équipe régionale de management pour l'Afrique de l'ouest et du centre Libreville abrite la rencontre ce matin

F.S.L.

Libreville/Gabon

Pour cela, le directeur régional, Mabingue Ngom, s'est entretenu avec la presse vendredi dernier dans le but de donner les grandes lignes de l'organisation de cette grande rencontre, qui verra la présence dans notre pays, jusqu'au 2 juillet prochain, de 23 représentants.



Photo : F.B.E.M.

Mabingue Ngom, directeur régional de l'UNFPA pour l'Afrique de l'ouest et du centre, au cours de la conférence de presse. Photo de droite : Une vue des journalistes présents à la rencontre.

LE bureau régional du Fonds des nations unies pour la population (UNFPA), basé à Dakar (Sénégal), organise dès ce matin à Libreville, à la résidence hôtelière le Nomad, les assises de la rencontre annuelle de l'équipe régionale de management pour l'Afrique de l'ouest et du centre. Le but de cette consultation, qui se tient dans

notre pays jusqu'au 2 juillet prochain, est de voir les 23 représentants qui y prendront part accorder leurs voix sur la façon de mettre en œuvre le plan d'action adopté à Tunis (Tunisie), en février 2015, et qui soulignait l'importance de l'UNFPA de renforcer sa position de partenaire crédible et solide pour la

réalisation des objectifs du développement durable. Cette réunion vise également à faire connaître tout ce que l'organisme onusien réalise dans la région, et à développer une feuille de route pour soutenir les pays dans la réalisation de leur dividende démographique. Pour cela, le directeur ré-



Photo : F.B.E.M.

gional pour l'Afrique de l'ouest et du centre, Mabingue Ngom, s'est entretenu avec la presse, vendredi dernier, pour donner les grandes lignes de l'organisation de cette grande rencontre. À en croire celui qui présidera ces assises de trois jours, cette réunion sera l'occasion pour lui de consulter l'équipe ré-

gionale de management sur la façon de renforcer le positionnement de l'UNFPA comme un partenaire fiable et solide, en s'appuyant sur les résultats obtenus dans la région avec son appui. Selon le programme communiqué par le bureau UNFPA Gabon, la cérémonie officielle d'ouverture verra la pré-

sence, ce matin, des plus hautes autorités du Gabon, des membres du corps diplomatique, des représentants d'organisations internationales, des partenaires techniques et financiers et différents acteurs impliqués dans les questions de santé de la reproduction, de population et de genre.

L'UNFPA, soucieux du bien-être et de la santé sexuelle et de la reproduction des populations, en particulier des femmes, des adolescents et des jeunes, place cet événement dans la dynamique des réflexions en cours au niveau régional et international sur les grands enjeux post 2015, en particulier la Conférence internationale de la population et du développement (CIPD) au-delà de 2014.

Éducation/Grand prix Jean-François Ntoutoume-Emane

Aurore Deschamps Mayala remporte la 9e édition

OTEMBE-NGUEMA

Libreville/Gabon

Avec une moyenne de 18,43/20, cette élève de 3e année à l'école privée Maranatha a obtenu le premier prix du concours des meilleurs élèves des écoles primaires du 5e arrondissement de Libreville.



Photo : Wilfried MBINAH

Le parrain de la 9e édition remettant à Aurore Deschamps Mayala le Grand Prix qui porte son nom, pour avoir obtenu la plus forte moyenne sur l'ensemble des épreuves, soit 18,43/20. Photo de droite : La cérémonie a eu lieu en présence de plusieurs personnalités.



Photo : Wilfried MBINAH

LA Fondation Jean-François Ntoutoume-Emane pour l'éducation, la formation et le perfectionnement a procédé, le 27 juin dernier, au Méridien Réndama, à la remise des prix aux meilleurs élèves des écoles du 5e arrondissement. En présence des responsables du ministère de l'Éducation nationale, du représentant de l'Unesco et d'autres personnalités.

L'innovation, cette année, ainsi que l'a dit le maire, Lucienne Ogwalonga-Aworet, est que cette ONG a étendu son champ d'actions aux écoles du 4e arrondissement, notamment l'école catholique Notre Dame des Victoires, afin de transcender les clivages de toutes sortes.

Pour le porte-parole des lauréats et le président de l'Association des parents d'élèves de l'école (APE) publique de Lalala 1, le concours des meilleurs élèves des écoles du 5e arrondissement est une initiative louable, en faveur de la promotion et de l'épanouissement des apprenants de cette

circonscription administrative. « Son objectif est de susciter l'émulation parmi les apprenants. Toute chose qui participe de l'amélioration de leurs résultats scolaires et favorise le développement des compétences », a affirmé Joséphine Ossouka Mbala, présidente de l'APE. Michel Nkoghe-Ondo, président du Centre d'examen de Lalala, a indiqué que pour cette 9e édition du concours des meilleurs élèves, « l'école de mes rêves », chère au parrain Jean-François Ntoutoume-Emane doit préparer les enfants à participer à la vie économique, culturelle et sociopolitique du Gabon. « Elle exige, bien entendu, l'intégration de l'école dans la vie et cela nécessite une incessante adaptation de son enseignement à l'emploi », a-t-il dit. Ajoutant qu'il y a lieu, ainsi que le fait le président de la Fondation Jean-François Ntoutoume-Emane, de refonder le système éducatif gabo-



Photo : Wilfried MBINAH

Le vice-président de la Fondation, Yolande Ntoutoume-Emane a jeté un regard sur les systèmes scolaires et le développement dans les pays africains. Photo de droite : Les lauréats et les responsables de la fondation.

nais, afin qu'il réponde aux aspirations du peuple. Pour cette année, les élèves se sont affrontés sous forme de compétition à élimination directe, à travers trois disciplines : les mathématiques, le français et l'éveil. « Ces épreuves sont organisées dans le strict respect de l'application des programmes et instructions officiels en vigueur dans notre pays lors des examens et concours », a déclaré M.

Nkoghe-Ondo, avant de préciser que l'école catholique Sainte Thérèse de Lalala a accueilli la 9e édition du concours.

LAURÉATS• Neuf élèves se sont donc distingués par la qualité de leur travail : trois en 3e année (Aurore Deschamps Mayala, Rébecca Kalamba et Marielle Medzo Metome), trois en 4e année (Moussodji Fils, Marie Andeme Nguema et

Ismaël Pouatany) et trois en 5e année (Bonheur Ibutiene, Pakewano Akpasame et Félicia Mfoumane). Ils ont reçu des trousseaux scolaires et des enveloppes allant de 150 000 à 500 000 francs. Le Grand prix Jean-François Ntoutoume-Emane a été attribué à Aurore Deschamps Mayala, qui a obtenu la moyenne de 18,43/20. Yolande Ntoutoume-

Emane, vice-président de la Fondation, a fait voir d'une manière précise qu'encourager l'excellence pourrait amener à jeter un regard sur l'impact des systèmes scolaires sur le développement des pays africains. Analysant ces systèmes dans leurs évolutions temporelles, elle a montré que pendant la coloniale, l'objectif principal des systèmes scolaires demeurait le développement économique et les investissements utiles à une économie de traite. Avec les indépendances, on assiste à une transformation profonde des relations entre les systèmes économique et scolaire. De 1960 à 1980, c'est le développement rapide des systèmes scolaires africains, soutenu par l'idée que l'école est l'élément nécessaire à la construction de l'unité nationale et constitue l'instrument privilégié du développement économique.

Après analyse, Yolande Ntoutoume-Emane a dressé un constat d'échec, dont la raison se trouverait dans les dissonances qui s'opèrent entre le discours sur l'école et la réalité. Une chose est donc à faire : repenser les liens entre les systèmes scolaires et l'économie, le social et le politique et redéfinir le contenu culturel véhiculé par l'école. Signalons que cinq lauréats récompensés sont issus de l'école Maranatha, trois de Sainte Thérèse et un de Notre Dame des Victoires.